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A partir do próximo ano, toda a rede estadu-
al de Educação passará a contar com um sistema 
de Diário Escolar Digital (DED) mais funcional, 
prático e eficiente. O aprimoramento da plata-
forma vem sendo uma das prioridades da Se-
cretaria de Estado de Educação de Minas Gerais 
(SEE-MG), que está contando com o auxílio dos 
professores para desenvolver as melhorias.

Na última semana, a GRS de Pirapora, por 
meio da equipe da Coordenação de Atenção à 
Saúde (CAS), realizou um encontro com o mu-
nicípio de Várzea da Palma, município integran-
te da microrregião de Saúde de Pirapora, para 
dialogar sobre a Política Hospitalar Valora Minas 
e sobre o Programa Melhor em Casa. 

Especialista dá dicas de 
como se vestir bem em 
uma entrevista de 
emprego

UNIMONTES/ DIVULGAÇÃO

SEE-MG desenvolve novo 
Diário Escolar Digital com 
auxílio dos professores

GRS Pirapora realiza 
visita técnica em Várzea 
da Palma para discutir 
programa 

PMP/ DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Pirapora tem investido 
pontualmente nas ações e projetos da 
Guarda Civil de Pirapora. Mais recente-
mente, a Guarda Civil Municipal (GCM) 
foi habilitada em mais uma proposta do 
Ministério da Justiça e Segurança Pública 
(MJSP). 

Guarda Civil de Pirapora está habilitada nos três 
editais do MJSP em 2023

Professora da Unimontes explica a 
importância da vacina BCG 

U
N

I
M

O
N

T
E

S
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O Nesta quarta-feira (4/7), o Museu 
Regional do Norte de Minas vincula-
do a Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) realizou o 
lançamento da Exposição Heroínas 
do Norte de Minas e Heróis Caboclos 
do artista plástico Marcelo Petrone.

Museu Regional recebe Exposição Heroínas do 
Norte de Minas e Heróis Caboclos

CULTURA 7

Maior parque de energia solar do país 
é inaugurado em Janaúba
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No dia 01/07, foi celebrado o Dia da Vacina BCG. No Hospital Universitário Clemente de Faria, da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), a BCG é disposta sob a responsabilidade do Bloco Obstétrico (BO), unidade setorizada da 
Maternidade Maria Barbosa. 

CULTURA 7

REGIONAL 4

Minas Gerais recebeu o maior parque de energia fotovoltaica em operação 
do Brasil e um dos maiores do mundo, o Complexo Solar Janaúba com 20 
parques fotovoltaicos e 2,2 milhões de painéis. O espaço foi inaugurado em 
Janaúba, no último dia 3. 
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O papel da ‘due diligence’ de terceiros na 
contenção de riscos

O Impacto do eSocial no Trâmite Judicial 
e Departamento de RH: Desafios e 
Oportunidades (Parte 1)

Nos últimos tempos, muitos 
casos de situação análoga à escra-
vidão vêm sendo abordados pela 
imprensa, gerando comoção e re-
púdio da sociedade. Muitas vezes 
as alegadas práticas envolvem em-
presas terceirizadas de captação de 
mão de obra. Embora não tenham 
sido diretamente responsáveis, as 
empresas contratantes das terceiri-
zadas têm a reputação seriamente 
atingida e alto prejuízo financeiro, 
uma vez que possuem responsabi-
lidade civil, criminal e trabalhista 
pelos serviços que contratam.

Diante desse contexto e da cres-
cente demanda de serviços terceiri-
zados, muitas empresas podem se 
questionar sobre como se precaver 
de prejuízos advindos dessas con-
tratações. Para esse fim, a due dili-
gence de terceiros, cuja finalidade é 
de justamente investigar eventuais 
irregularidades e desvios que não 
sejam aparentes na atividade em-
presarial exercida por aquele que a 
empresa possa estar considerando 
contratar e/ou tenha contratado os 
serviços, é o instrumento que pode 

ser utilizado com o objetivo de evi-
tar riscos reputacionais, financeiros 
e até jurídicos.

O procedimento de due diligen-
ce (ou diligência devida, termo em 
português) pode ser, a princípio, 
confundido com uma auditoria. 
Contudo, trata-se de uma prática 
mais complexa, que compreende 
um conjunto de atos investigativos 
que devem ser realizados antes de 
uma transação entre empresas.

No caso de contratação de ter-
ceiros, a due diligence faz uma in-
vestigação detalhada do contexto 
jurídico-econômico em que está 
inserido um determinado presta-
dor de serviços para mapeamento 
de possíveis riscos de fraudes, en-
tre outras ilicitudes, que possam 
acabar acarretando à contratante 
passivos administrativos e judiciais, 
além de perdas financeiras e da sua 
reputação.

Com o procedimento, é possível 
obter informações sobre a estrutura 
de negócio, valores, práticas éticas 
e de sustentabilidade, comprome-
timento com cliente e parceiros, 

pontualidade no adimplemento de 
obrigações trabalhistas e tributárias 
e outras informações que ajudam 
na tomada de decisão da empresa 
em relação ao possível contratado.

No que tange à importância des-
se procedimento no âmbito traba-
lhista, é importante ressaltar que, 
com a consagração da terceirização 
de serviços pelo advento da Lei nº 
13.467/17, a mão de obra utilizada 
passou a advir de diferentes es-
pécies de contratação, tanto para 
atividade-meio quanto para ativi-
dade-fim da empresa, aumentando 
os riscos dessas empreitadas.

Assim, seguindo à risca o pro-
cedimento de due diligence de 
terceiros tanto na fase de pré-
-contratação de prestadores de 
serviços quanto durante a vigên-
cia contratual, é possível mitigar 
riscos da atividade, preservando o 
caixa e a integridade da empresa 
contratante, já que o referido pro-
cedimento auxilia na verificação 
da idoneidade do prestador, bem 
como mantém as empresas contra-
tantes cientes do modelo de gestão 
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serviços, é o instrumento que pode 
ser utilizado com o objetivo de evi-
tar riscos reputacionais, financeiros 
e até jurídicos.

O procedimento de due diligen-
ce (ou diligência devida, termo em 
português) pode ser, a princípio, 
confundido com uma auditoria. 
Contudo, trata-se de uma prática 
mais complexa, que compreende 
um conjunto de atos investigativos 
que devem ser realizados antes de 
uma transação entre empresas.

No caso de contratação de ter-
ceiros, a due diligence faz uma in-
vestigação detalhada do contexto 

jurídico-econômico em que está 
inserido um determinado presta-
dor de serviços para mapeamento 
de possíveis riscos de fraudes, en-
tre outras ilicitudes, que possam 
acabar acarretando à contratante 
passivos administrativos e judiciais, 
além de perdas financeiras e da sua 
reputação.

Com o procedimento, é pos-
sível obter informações sobre a 
estrutura de negócio, valores, prá-
ticas éticas e de sustentabilidade, 
comprometimento com cliente e 
parceiros, pontualidade no adim-
plemento de obrigações trabalhis-
tas e tributárias e outras informa-
ções que ajudam na tomada de 
decisão da empresa em relação ao 
possível contratado.

No que tange à importância 
desse procedimento no âmbito 

trabalhista, é importante ressaltar 
que, com a consagração da tercei-
rização de serviços pelo advento 
da Lei nº 13.467/17, a mão de obra 
utilizada passou a advir de diferen-
tes espécies de contratação, tanto 
para atividade-meio quanto para 
atividade-fim da empresa, aumen-
tando os riscos dessas empreitadas.

Assim, seguindo à risca o proce-
dimento de due diligence de tercei-
ros tanto na fase de pré-contratação 
de prestadores de serviços quanto 
durante a vigência contratual, é 
possível mitigar riscos da atividade, 
preservando o caixa e a integridade 
da empresa contratante, já que o re-
ferido procedimento auxilia na veri-
ficação da idoneidade do prestador, 
bem como mantém as empresas 
contratantes cientes do modelo de 
gestão 

das contratadas e da maneira com 
a qual interagem com a sociedade, 
os órgãos de fiscalização e o Poder 

Judiciário.
A realização da due diligence de 

terceiros, portanto, constitui um 

mecanismo eficaz de gerenciamen-
to de risco que pode ajudar a evitar 
riscos jurídicos e reputacionais.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

Argentina voltou à tática ocor-
rida 40 anos atrás para ter direitos 
sobre as Ilhas Malvinas, coordenada 
e administrada pelo Reino Unido. 
Angola, Moçambique e Timor-Leste 
referendaram apoio incondicional 
à Argentina, dizendo que a mesma 
deve deter o poderia sobre aquela 
localidade.

No entanto, não levam em conta 
que em plebiscito realizado pelos 
moradores da ilha, 99,8% decidi-
ram que preferem ficar ligados à In-
glaterra e pertencendo ao reinado 
da então Rainha Elizabeth e não sob 
a presidência Argentina.

A questão entre os países pela 
soberania daquele arquipélago re-

mota a colonização do continente 
sul-americano e bem antes da in-
dependência da Argentina. Naque-
la ocasião, Espanha e Reino Unido 
expressavam discordâncias sobre o 
território.

Em Falkland residem 3.200 
pessoas que se autodeclaram ha-
bitantes ligados ao reino Unido e, 

portanto, não aceitam ou acatam 
decisões que não venham do Rei 
Charles.

A ilha consta de uma lista das 
Nações Unidas de Territórios Não-
-Autônomos desde 1946, mesmo 
ano que a Argentina pleiteia, para 
si, o poderia sobre o arquipélago.

Mas, o que chama a atenção, é 

que nações com problemas inter-
nos estruturais e de sobrevivência 
de seu povo quer se meter em um 
local cujos habitantes sabem bem 
o que desejam e como preferem 
levar suas vidas.

Angola, Moçambique e Timor-
-Leste enfrentam problemas gran-
des, fome, analfabetismo, segre-

gação, guerrilhas e subempregos, 
em algumas situações, escravidão 
e corrupção de governantes.

Podem ate ter voz e voto em 
reuniões mundiais, mas devem, 
primeiro olhar para seus territó-
rios para então, depois, dizerem 
que uma nação está certa e outra 
não.

Ilhas Malvinas/Falkland ocupam 
espaço no cenário mundial

EDER POLIZEI
DOUTOR E MESTRE EM ADMINISTRAÇÃO PELA FEA/USP

Vamos entender o conceito de 
causa versus efeito: como já cita-
do, a saída das montadoras do Bra-
sil se deveu a fatores estruturais e 
amplos e não somente a ajustes de 
alíquotas ou simples impostos ou 
incentivos a partir de fatores espe-
cíficos – no caso atual, veículos de 
até R$ 120 mil e outras regras pou-
co pensadas ou estudadas (densi-
dade industrial e emissões de CO2 
principalmente).

Outro dado relevante que ilus-
tra como os governantes operam 
(independente do espectro políti-
co ou partido) é ver de onde virá o 
dinheiro que custeará o programa: 

será da antecipação da cobrança 
de impostos sobre o óleo diesel, 
como o PIS e o COFINS previs-
tos originalmente para janeiro de 
2024! Será que faltará verba para 
algum outro programa? Mas pen-
sar nisso agora! Ainda faltam 7 
meses!

Até o momento (em apenas 
duas semanas), essa medida já 
utilizou 80% do orçamento origi-
nalmente previsto (40% somente 
para a Fiat) e deve incrementar as 
vendas perto de 100 mil unidades, 
algo como 6% do total do mercado 
de automóveis (excluindo comer-
ciais leves, caminhões e ônibus) 

previsto para venda em 2023, ou 
seja, a sempre rasteira e míope 
ação política.

Em outras palavras, uma ação 
claramente tática, de impacto li-
mitado e altamente dependente 
de aporte financeiro. Medidas que 
teriam uma força muito mais rele-
vante e duradoura, ou idealmente, 
permanente como reforma fiscal, 
investimentos em pesquisa e de-
senvolvimento tecnológico, estra-
tégias pensadas para as próximas 
décadas e não semanas, são sim-
plesmente ignoradas.

Isso sem contar que os atuais 
custos de produção obrigatórios 

aos novos veículos justamente em 
função de regulamentações legais 
e políticas como limites de emis-
são de poluentes, adoção de airba-
gs obrigatórios, freios ABS, entre 
outros impõe necessariamente 
novos custos e consequentemente 
novos preços inclusive aos mode-
los de entrada.

Como comparação, em 1994 
um Fiat Uno Mille ELX 1.0L cus-
tava por volta de R$ 8 mil. Esse 
mesmo preço corrigido somente 
pela inflação custaria hoje perto 
de R$ 100 mil. Isso sem incluir os 
itens obrigatórios citados anterior-
mente, sem considerar o nível de 

concorrência atual (em especial 
aos modelos chineses) e os novos 
itens incorporados a partir das 
novas expectativas do mercado 
consumidor. Hoje o modelo mais 
barato no Brasil custa perto de R$ 
60 mil.

Portanto, somente a partir do 
nosso “cálculo de padaria”, fica 
claro que os problemas do setor 
são muito mais complexos, o que 
torna as soluções igualmente com-
plexas e amplas. Mas uma coisa é 
certa: não é uma simples “caneta-
da” que trará calma, previsibilida-
de e o mais importante, empresas 
interessadas em investir e ampliar 

o setor.
Mais uma vez correndo o risco 

de ser óbvio (mas não vejo outra 
abordagem), somente reformas 
amplas, estruturais, estratégicas e 
consistentes poderão contribuir 
para o setor e fazer com que vol-
temos aos níveis de produção e 
vendas anuais de 2013 perto dos 
3,5 milhões de veículos. Como 
comparação, a previsão para 2023 
é de 2,1 milhões.

Um último detalhe: O relança-
mento do Volkswagen Fusca pro-
posto pelo ex-presidente Itamar 
Franco em 1993 foi um retumban-
te fracasso!

Faz sentido o incentivo do 
governo ao carro popular? (Parte 2)
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Educação dá aval a PLs sobre temáticas 
ambiental e agropecuária

PL que viabiliza 
empréstimo internacional 
para Minas chega ao 
Plenário

TVs e rádios públicas devem 
veicular mensagens contra 
maus-tratos infantis e drogas

Lira diz que reforma tributária será votada 
nesta quinta-feira pelo Plenário da Câmara

RICARDO BARBOSA

RICARDO BARBOSA

MARINA RAMOS/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

A Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (ALMG) emitiu, 
nesta quarta-feira (5), parecer de 1º 
turno favorável ao Projeto de Lei 
(PL) 3.991/22, que prevê que o 
tema da educação ambiental, mi-
nistrado nos estabelecimentos es-
taduais de ensino, aborde conteú-
dos sobre agrotóxicos e técnicas 
alternativas de agricultura.

A matéria, de autoria da presi-
denta da comissão, deputada Bea-
triz Cerqueira (PT), teve como re-
latora a deputada Lohanna (PV ), 
que opinou pela sua aprovação a 
partir de um novo texto que apre-
sentou (substitutivo nº 1).

O novo texto apresentado 
pela relatora passa a alterar a Lei 
15.476, de 2005, que determina 
a inclusão de conteúdos referen-
tes à cidadania nos currículos das 
escolas de ensino fundamental 
e médio, e não a Lei 15.441, de 
2005, como propõe o projeto ori-
ginal.

“Isso porque o tema educa-
ção ambiental já está previsto na 
Lei 15.476 como conteúdo a ser 
desenvolvido de forma interdisci-

plinar nos currículos e faria mais 
sentido abordar nessa norma o 
tema da produção agroecológica 
e orgânica como alternativa sus-
tentável de produção de alimen-
tos na agricultura e dos impactos 
socioambientais no uso de agro-
tóxicos e da adubação química”, 
destaca o deputada Lohanna.

Dessa forma, o texto prevê que 
na abordagem de educação am-
biental serão discutidos:

- o cuidado e a proteção aos 
animais como decorrência do res-
peito à fauna, à flora, à biodiversi-
dade e ao meio ambiente;

- a produção agroecológica e 
orgânica como alternativa susten-
tável de produção de alimentos na 
agricultura;

- os impactos socioambientais 
no uso de agrotóxicos e da aduba-
ção química.

Importância da atividade agro-
pecuária

Também foi analisado na reu-
nião, em 1º turno, o PL 2.695/21, 
de autoria do deputado Coronel 

Henrique (PL), que prevê que o sis-
tema de ensino do Estado aborde, 
na educação básica, conteúdos e 
materiais didáticos que informem a 
relevância da atividade agropecuária 
de Minas Gerais e do Brasil.

Para tanto, ele altera a Lei 11.405, 
de 1994, a qual dispõe sobre a polí-
tica estadual de desenvolvimento 
agrícola.

A matéria teve como relatora 
a deputada Beatriz Cerqueira que 
opinou pela sua aprovação a partir 
de um novo texto que apresentou 
(substitutivo nº 2).

Segundo o parecer da relatora, 
esse texto contempla algumas alte-
rações promovidas pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), que 
analisou a proposição anteriormen-
te. A CCJ considerou válido que ór-
gãos integrantes da política de de-
senvolvimento agrícola pudessem 
atuar em colaboração com os siste-
mas de ensino para a elaboração de 
materiais didáticos específicos.

Além disso, o novo texto consi-
dera sugestão de emenda de auto-
ria coletiva dos deputados Charles 
Santos (Republicanos), Doutor 
Jean Freire e Cristiano da Silveira, 

Proposições analisadas pela Comissão de Educação já podem ir a Plenário em 1º turno

Comissão de Fiscalização Financeira avalizou empréstimo do BDMG com o New Development Bank

Arthur Lira: discussão será realizada hoje

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
já pode apreciar, em 1º turno, o 
Projeto de Lei (PL) 878/23, do go-
vernador, que viabiliza a contrata-
ção de empréstimo internacional 
pelo Estado. Nesta quarta-feira (5), 
a proposição recebeu parecer pela 
aprovação, na forma original, da 
Comissão de Fiscalização Financei-
ra e Orçamentária.

O PL 878/23 autoriza o Executivo 
a prestar contragarantia à União em 
face das garantias por ela oferecidas 

nas operações de crédito externo 
a serem celebradas pelo Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) com o New Development 
Bank, mais conhecido como o Ban-
co dos Brics.

Os recursos, da ordem de US$ 
200 milhões, serão aplicados no 
Programa de Financiamento à In-
fraestrutura e ao Desenvolvimento 
Sustentável do Estado. Segundo 
a justificativa do governador, esse 
programa deve financiar investi-
mentos em transporte, mobilidade 

urbana, saneamento básico e ener-
gias renováveis.

O parecer do relator, deputado 
Zé Guilherme (PP), aponta que 
a contragarantia será constituída 
pela receita tributária do Estado e 
pela parcela da receita tributária da 
União que é repartida com o Esta-
do. O texto também cita a expec-
tativa de criação de mais de 24 mil 
novos empregos e um montante de 
investimento da ordem de R$ 2 bi-
lhões até 2026, a partir dessa opera-
ção. (Portal ALMG)

A Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH) aprovou nesta quar-
ta-feira (5) o projeto do senador 
Magno Malta (PL-ES) determinando 
que TVs e rádios públicas veiculem 
através de inserções, somando 5 
minutos ao dia, mensagens tra-
tando da prevenção a maus-tratos 
infantis e ao uso de drogas (PL 

1433/2023). Essas inserções devem 
ser distribuídas uniformemente ao 
longo da programação, sendo 2 
minutos e 30 segundos destinados 
à divulgação de mensagens contra 
maus-tratos infantis, e tempo igual 
de veiculação contra as drogas. As 
emissoras poderão usar material 
institucional produzido com essas 

finalidades.
A relatora foi a senadora Ivete 

da Silveira (MDB-SC), que elogiou 
a proposta. “A comunicação de mas-
sas, tão natural para as gerações jo-
vens, é um excelente meio para a 
prevenção, tanto sobre o consumo 
de drogas quanto sobre o uso de 
violência, dada a influência que 

pode exercer sobre os espíritos ain-
da em formação. O resultado desse 
projeto há de ser uma comunicação 
de massas mais consciente e engaja-
da nas melhores causas nacionais”, 
defendeu.

A análise dessa proposta segue 
para a Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ). (Agência Senado)

O presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), afir-
mou que a discussão da reforma tri-
butária deverá ser iniciada na tarde 
desta quarta-feira (5) e a votação do 
texto, em primeiro turno, será re-
alizada na noite desta quinta-feira. 
Em entrevista à Globonews, Lira 
afirmou que o objetivo da discus-
são é exaurir a proposta e buscar 
construir um texto de consenso 
que atenda a maioria.

O presidente afirmou que al-
guns pontos do texto ainda estão 
sendo negociados com líderes 
partidários, governadores e pre-
feitos, sobretudo o papel do Con-
selho Federativo, órgão que teria a 
função de arrecadar e repassar os 

recursos aos entes federados.
De acordo com o presidente, 

a resistência dos governadores 
está diminuindo, e todos estão em 
busca de um texto que traga mais 
governança, transparência e tecni-
cidade ao conselho.

“A reforma tributária, todos 
defendem, ninguém é contra a 
simplificação, desburocratização, 
segurança jurídica, mais amplitu-
de da base de contribuição. O que 
todos têm receio é a autonomia 
sobre a cobrança, a gestão dos re-
cursos, o medo do desconhecido, 
e apostar que essa polarização não 
irá refletir no Conselho. A gente 
vai tentando diminuir essas dúvi-
das”, destacou.

INVESTIMENTOS

Lira ressaltou que o País é um 
dos maiores potenciais de investi-
mentos internacionais que são fre-
ados por um sistema tributário que 
gera insegurança jurídica. Segundo 
ele, o sistema tributário atual é pre-
datório e tem que ser modificado. 
Lira afirmou que, se o texto for 
aprovado, o mérito é de todos.

“O caminho é longo, o Senado 
pode alterar e, se alterar, ainda 
volta para a Câmara. Teremos uma 
transição longa para respeitar os 
incentivos, os contratos, as acomo-
dações, sem querer prejudicar ne-
nhum setor, e diminuído desigual-
dades grotescas”, destacou.

Arthur Lira afirmou ainda que 
não se trata de uma matéria de in-
teresse do governo ou da oposição, 
mas uma reforma que interessa ao 
País. De acordo com o presidente, o 
governo tem a responsabilidade de 
cuidar das pautas do Brasil, mas o 
Congresso é protagonista.

“Erra quem tenta politizar a 
reforma tributária. É uma pauta 
do Brasil, precisamos de um texto 
neutro, que não aumente a carga”, 
ponderou Lira.

EMENDAS

Questionado se o governo tem 
liberado emendas parlamentares 
para facilitar a aprovação da refor-

ma, Lira disse que se trata de um 
instrumento lícito e constitucional. 
Para ele, este é um assunto republi-
cano e não é proibido. Lira afirmou 
que a liberação de emendas parla-
mentares é algo inerente ao Parla-
mento. “O governo está ciente dos 
compromissos que fez em relação 
à execução orçamentária de 2023”, 
disse.

CARF E ARCABOUÇO

Em relação às outras duas ma-
térias da pauta econômica, o voto 
de qualidade no Carf e o arcabouço 
fiscal, Lira disse que o foco neste 
momento é a reforma tributária. 
Ele destacou que o Carf é importan-

tíssimo para servir de fonte para o 
arcabouço e que o texto está sendo 
discutido entre o relator e as ban-
cadas. Lira acredita que a proposta 
que retoma o voto de qualidade 
no conselho ainda pode ser votada 
nesta semana. Já o arcabouço, Lira 
deu indicações de que as modifica-
ções feitas pelo Senado poderão ser 
analisadas mais para a frente.

“O projeto do arcabouço, na sua 
maioria, está pacificado, e quero ser 
sincero, ainda não me reuni com os 
líderes sobre o assunto, pois temos 
a reforma tributária e o Carf. Vamos 
ver ainda a posição partidária sobre 
a manutenção ou não do que foi 
modificado pelo Senado”, explicou. 
(Agência Câmara)

ambos do PT. Na proposta, eles 
acrescentam a importância da agri-
cultura familiar à proposição.

Dessa forma, o substitutivo al-
tera um dos objetivos da política 
de desenvolvimento agrícola, pas-
sando a prever a integração das 
políticas públicas destinadas ao se-
tor agrícola, garantindo também o 
acesso da família rural à educação, 
entre outros diversos serviços já ci-
tados.

Também acrescenta, entre os 
objetivos dessa política, outros 
dois:

- cooperar com o sistema esta-
dual de educação para a garantia 
da oferta de cursos e atividades 
para a formação e a qualificação 
profissional e para a elevação 
da escolaridade, além de outras 
ações educacionais que desenvol-
vam autonomia, atitudes empre-

endedoras e inclusão social e pro-
dutiva da população do campo;

- cooperar com o sistema esta-
dual de educação na elaboração 
de materiais didáticos sobre a 
atividade agropecuária no Estado, 
abordando princípios e conceitos 
relativos à produção agroecológi-
ca e orgânica.

Agora, os dois projetos já po-
dem seguir para análise de 1º tur-
no do Plenário. (Portal ALMG)



Montes Claros, quinta-feira, 6.7.2023
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DIVULGAÇÃO/ ELERA RENOVÁVEIS

Maior parque de energia solar do país é 
inaugurado em Janaúba

Guarda Civil de 
Pirapora está 
habilitada nos três 
editais do MJSP 
em 2023

Gil Pereira: “Além de energia limpa e mais barata, milhares de empregos gerados, 
renda e sustentabilidade para melhorar a vida dos mineiros”

Minas Gerais recebeu o maior 
parque de energia fotovoltaica em 
operação do Brasil e um dos maio-
res do mundo, o Complexo Solar 
Janaúba, inaugurado no município 
de mesmo nome, no Norte do Es-
tado, nesta segunda-feira (03/07).  
“Inauguramos a megausina cons-
truída pela Elera Renováveis, 
maior do Brasil e uma das maiores 
do mundo! Os números impressio-
nam, pois possui 20 parques foto-
voltaicos e 2,2 milhões de painéis”, 
informou o deputado Gil Pereira, 
que preside a Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa.  

Empregos e outra subestação

Continuou o deputado: “Além 
disso, foram gerados mais de 
11 mil empregos diretos e in-
diretos na região. Para se ter 
uma ideia, é energia elétrica su-
ficiente para abastecer cerca de 
1,8 milhão de residências. O sol 
norte-mineiro nunca esteve tão 
poderoso”, ressaltou Gil Pereira. 

E concluiu: “Reforço meu agrade-
cimento ao nosso ministro de Mi-
nas e Energia (MME), Alexandre 
Silveira, que anunciou a constru-
ção de mais uma subestação  para 
Janaúba, ligando até o município 
de Presidente Juscelino”, disse 
Gil Pereira, ao saudar o prefeito 
de Janaúba, José Aparecido Men-
des, que comemora o aumento 
da receita em razão da energia 
solar, recursos investidos em to-
dos os setores do município. 
“A inauguração do Complexo Solar 
Janaúba, é um marco para o setor 
das energias renováveis. Reforça-
mos nossa qualidade e compro-

misso na entrega de energia limpa 
ao país, e a solidez desta operação 
robusta e segura, contribuindo 
para a transição energética. Gran-
de parte da energia de Janaúba já 
está comercializada, contribuindo 
significativamente para que nossos 
clientes atinjam seus objetivos de 
descarbonização”, declarou o CEO 
da Elera Renováveis, Fernando 
Mano, que presidiu a solenidade. 

“Trabalho ao longo do tempo” 

“Agradeço a todas as parcerias no 
Norte de MG, destacando que 
muita coisa começou lá atrás, ini-
ciativas como as do deputado Gil 
Pereira, grande e pioneiro esti-
mulador da energia solar fotovol-
taica. A gente está muito feliz em 
realizar investimentos na região e, 
também, contribuir com projetos 
sociais”, afirmou Fernando Mano. 
A secretária de Estado de Meio 
Ambiente (Semad-MG), Marília de 
Melo, representando no evento o 
governador Romeu Zema, também 
fez seu pronunciamento, salientan-
do a importância do parque solar 
e o trabalho de Gil Pereira com a 
energia solar: “O deputado Gil 
Pereira falou sobre a sua emoção 
ao ver implantados aqui empreen-
dimentos de impacto como este. 
Contudo, sabemos o quanto ele 
batalhou para atingirmos esses 
resultados ao longo do tempo.” 

Entusiasta da energia fotovoltaica 

O secretário nacional de Energia 
Elétrica, do Ministério das Minas e 
Energia (MME), Gentil Nogueira de 
Sá Júnior, representando o ministro 
Alexandre Silveira, também enalte-

A Prefeitura de Pirapora tem in-
vestido pontualmente nas ações e 
projetos da Guarda Civil de Pirapo-
ra. Foram viaturas, motos, sistema 
de monitoramento, reajuste salarial, 
entre outros.

A novidade é que a Guarda Civil 
Municipal (GCM) está habilitada em 
mais uma proposta do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública (MJSP). 
Os três editais lançados pelo Ministé-
rio, fez a Guarda se preparar e enviar 
propostas que somam aproximada-
mente três milhões de reais.

Todos os projetos visam a segu-
rança pública municipal, bem como 
o fortalecimento dos sistemas de se-
gurança. Também inseriu no projeto 
da implantação de Patrulhas Maria da 
Penha, com habilitação de proposta 
de R$ 296 mil, sendo a primeira clas-
sificada do Estado de Minas Gerais.

Para as rondas escolares, GCM 
habilitou proposta de R$ 696 mil, 

estando entre as 231 instituições 
habilitadas frente as 800 propostas 
recebidas.

A última inscrição foi para o for-
talecimento das Guardas Municipais 
em municípios com potencial turísti-
co, foi encaminhando uma proposta 
de cerca de R$ 2 milhões a ser imple-
mentados na estruturação da Guarda 
Civil de Pirapora, proposta essa, que 
também está entre as habilitadas a 
receber o recurso.

As próximas etapas estão em tra-
mitação de acordo com as exigências 
do MJSP. “Um empenho da Prefeitura 
de Pirapora, através do prefeito Alex 
Cesar e de toda diretoria e equipe 
técnica de Planejamento da Guarda 
Municipal tem feito a diferença nos 
resultados e compromissos, princi-
palmente com o fortalecimento da 
Guarda Civil de Pirapora”, destacou 
o comandante Jefferson Moura. (As-
com PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SObRE O EvENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
básica (EEb) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

bRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, b &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

    NORTE DE MINAS

ceu o papel do deputado Gil Perei-
ra no desenvolvimento da energia 
fotovoltaica: “Grande entusiasta do 
setor fotovoltaico, a quem se deve 
muito pelo desenvolvimento dessa 
fonte limpa em MG e no Brasil.” 
O presidente do Conselho da Câ-
mara de Comercialização de Energia 
Elétrica (CCEE), Alexandre Peixo-
to, também se manifestou sobre a 
atuação de Gil Pereira: “Amigo de 

longo tempo e grande trabalhador 
pelo crescimento da energia so-
lar e de outras fontes renováveis.” 

Capacidade de geração

Com investimento de R$ 4 bi-
lhões, feito pela empresa Elera 
Renováveis, o complexo instalado 
nas proximidades do distrito de 
Quem-Quem, em Janaúba, tem ca-

pacidade de geração de 1,2 GW, o 
suficiente para abastecer as cida-
des de Curitiba e Manaus, juntas.  
A megausina solar ocupa área de 
3.069 hectares, o equivalente a 4.300 
campos de futebol. Iniciadas em ja-
neiro de 2021, as obras absorveram 
cerca de 70% da mão de obra con-
tratada entre moradores da região, 
segundo informou a Elera Renová-
veis, ressaltando que promoveu ca-

pacitação profissional e treinamen-
tos durante a execução dos serviços. 
Localizada a 550 km ao Norte de 
Belo Horizonte, Janaúba apresenta 
espetaculares índices de irradiação, 
pouca nebulosidade ao longo do 
ano, sendo considerada uma das 
melhores regiões para a geração de 
energia solar do país e do mundo. 
(CARLOS HUMBERTO - Colabora-
dor)

Deputado Gil Pereira, secretário de Energia Elétrica do MME, 
Gentil Nogueira de Sá, secretária de Estado da Semad-MG, Marília 

de Melo, CEO da Elera Renováveis, Fernando Mano, prefeito de 
Janaúba, José Aparecido Mendes, e presidente do Conselho CCEE, 

Alexandre Peixoto

“Inauguramos a megausina construída pela Elera Renováveis, 
maior do Brasil e uma das maiores do mundo, que possui 20 
parques fotovoltaicos e 2,2 milhões de painéis”, informou o 

deputado Gil Pereira, que preside a Comissão de Minas e Energia, 
da Assembleia Legislativa

"Muita coisa começou lá atrás, iniciativas como as do deputado 
Gil Pereira, grande e pioneiro estimulador da energia solar 

fotovoltaica. A gente está muito feliz em realizar investimentos na 
região e, também, contribuir com projetos sociais”, afirmou CEO 

da Elera Renováveis, Fernando Mano (D)
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SEE-MG desenvolve novo 
Diário Escolar Digital com 
auxílio dos professores

ICA/ UFMG lança edital de 
seleção de candidatos às 
disciplinas isoladas

Educação e Emater promovem 
seminário sobre alimentação 
escolar nas 47 SREs

Ituiutaba pode adotar transporte gratuito

A Câmara Municipal de Ituiutaba votou e aprovou em 1º turno o pro-
jeto “Busão do Povo”, proposto pelo Poder Executivo, que visa implantar 
a tarifa zero no transporte público municipal. A medida recebeu apoio 
unânime dos vereadores, com 16 votos a favor e nenhum contrário. O 
projeto tem como objetivo principal promover a acessibilidade e a mo-
bilidade urbana, beneficiando diretamente os cidadãos que dependem 
do transporte público para suas atividades diárias. Com a tarifa zero, a 
expectativa é de que um maior número de pessoas utilize o transpor-
te coletivo, reduzindo o tráfego de veículos particulares e contribuindo 
para a diminuição da poluição e do congestionamento nas vias urbanas. 
(Folha da Região – Ituiutaba)

https://folhadaregiaomg.com.br/index.php/2023/07/03/populacao-
-podera-usufruir-do-transporte-publico-de-forma-gratuita-a-partir-de-
-10-de-julho

Uberaba cadastra carroceiros e animais

Até o final deste mês, a Secretaria de Meio Ambiente (Semam) vai 
dar início ao trabalho de visita aos carroceiros e de identificação dos 
cavalos usados nesse tipo de transporte, de tração animal, no Município. 
A previsão é do secretário da Pasta, Edno César da Silveira, que se reuniu 
para acertar detalhes sobre essa ação, com o secretário adjunto Vinícius 
Arcanjo da Silva, com o superintendente de Bem-Estar Animal, Alberto 
de Faria Pereira, e com a equipe da vereadora Alessandra Piagem, autora 
do requerimento que solicita providências do Executivo quanto a esse 
público. A Secretaria de Defesa Social (SDS) já tem uma lista de carrocei-
ros cadastrados, anteriormente, que serão os primeiros a serem visitados 
por equipe multiprofissional. ( Jornal de Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/57481/uberaba-inicia-a-
cao-para-identificar-e-cadastrar-carroceiros-e-cavalos-de-tracao-animal

 JF analisa Ouvidoria à Pessoa Idosa

Juiz de Fora pode ganhar uma Ouvidoria Especial de Proteção à Pes-
soa Idosa. A criação do órgão é o tema central de um projeto de lei proto-
colado pelo vereador Julinho Rossignoli (PP), no último dia 28 de junho. 
O texto tem viés autorizativo e, mesmo se a proposição for transformada 
em legislação, uma decisão final sobre a implementação da ouvidoria 
ficaria a cargo da Prefeitura de Juiz de Fora (PJF). De acordo com a pro-
posta, que ainda inicia tramitação na Câmara, entre as competências que 
podem ser atribuídas à Ouvidoria estão: zelar pela defesa dos direitos 
da pessoa idosa, e receber, analisar e encaminhar denúncias, sugestões 
e críticas referentes aos direitos da pessoa idosa, inclusive denúncias de 
violência e discriminação. ( Jornal Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/03-07-2023/criacao-
-de-ouvidoria-especial-de-protecao-a-pessoa-idosa.html

 Reduto vai exonerar contratados

O Ministério Público de Minas Gerais obteve na Justiça liminar obri-
gando o munícipio de Reduto, a exonerar, em até 120 dias, os contra-
tados temporários irregulares, a nomear os candidatos aprovados no 
processo seletivo de 2021 e a cessar imediatamente os desvios de fun-
ção, sobretudo na Secretaria Municipal de Educação, sob pena de multa 
diária de mil reais. De acordo com a Promotoria de Justiça de Defesa do 
Patrimônio Público, desde a homologação do resultado do processo se-
letivo 2021, foram constatadas várias irregularidades, como a contratação 
de temporários em vez de nomeação dos aprovados ou de convocação 
dos classificados no processo seletivo não seguindo a ordem de aprova-
ção. (Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/municipio-de-reduto-e-obrigado-
-a-exonerar-contratados-irregulares-e-a-nomear-aprovados-em-processo-
-seletivo-de-2021/

 Samarco faz mutirão da seletiva

A Samarco, por meio da Gerência de Meio Ambiente, promoveu o 
Mutirão Ecológico e Educação Escoteira, em Santa Rita Durão, distrito de 
Mariana, em parceria com o poder público, Grupo Escoteiro do municí-
pio e outras empresas, em junho. Entre as ações, foram realizadas blitz 
educativa e visitas para informar à população sobre a importância da co-
leta seletiva na região. Durante a ação, bombonas e galões de água foram 
entregues para a Escola Municipal Sinhô Machado, além de 24 coletores 
disponibilizados para a coleta seletiva na instituição. A iniciativa foi re-
alizada em cumprimento à condicionante 13 da Licença de Operação 
Corretiva, obtida pela Samarco. (O Liberal – Ouro Branco)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8573/samarco-conscientiza-co-
munidade-sobre-a-importancia-da-coleta-seletiva

 Diversão em Cena em Sabará

Mais uma grande atração do programa Diversão em Cena chega a 
Sabará nesta semana. No domingo, 9, às 16 horas, o palco do Centro 
Cultural José da Costa Sepúlveda recebe o espetáculo “Lampiãozinho e 
Maria Bonitinha”, do grupo Cyntilante Produções. O musical infantil ho-
menageia a cultura brasileira, adaptando a história do cangaço ao mundo 
dos insetos e fazendo alusões a fatos, costumes e curiosidades da cultura 
nordestina. O espetáculo tem entrada gratuita e classificação etária de 
5 anos. Maior programa de formação de público de teatro infantil do 
país, o Diversão em Cena é promovido pela Fundação ArcelorMittal há 
13 anos e leva a cultura a mais de 60 territórios de todas as regiões brasi-
leiras. (Folha de Sabará – Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/25407/diversao-em-cena-apre-
senta-o-espetaculo-lampiaozinho-e-maria-bonitinha-em-sabara
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE

A
R

Q
U

I
V

O
/
 
I
F

N
M

G
 

     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5Regional

Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Legislativo terá agora que apreciar a matéria em 2º turno e 
o Poder Executivo terá que sancioná-la para entrar em vigor

A Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural do Estado 
de Minas Gerais (Emater/MG), em 
parceria com a Secretaria de Esta-
do de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG) está promovendo nas 
47 Superintendências Regionais 
de Ensino (SREs), até setembro de 
2023, o seminário de capacitação 
sobre as normas relacionadas à 
Vigilância Sanitária e à legislação 
do Programa Nacional de Alimen-
tação Escolar (PNAE), do governo 
federal. O treinamento, voltado 
aos agricultores familiares, direto-
res das escolas, superintendentes 
Regionais de Ensino, Diretores Ad-
ministrativos e nutricionistas das 
47 SREs, também discute sobre as 
demandas específicas de cada uni-
dade escolar para a aquisição dos 
produtos necessários à elaboração 
da alimentação escolar.

O objetivo do seminário é 
orientar os participantes e escla-
recer dúvidas relativas ao PNAE, 
para que o agricultor esteja apto 
a comercializar seus produtos, e 
as escolas a fazerem as chamadas 
públicas, conforme prevê a Lei nº 
11.947/200, que determina que 
no mínimo 30% do recurso da ali-

mentação escolar seja aplicado na 
compra dos produtos da agricul-
tura familiar.

A capacitação é uma das ações 
previstas no contrato celebrado 
entre a SEE/MG e a Emater para 
fomentar, ainda mais, a oferta de 
produtos para as escolas estaduais 
em todas as regiões de Minas.

O subsecretário de Administra-
ção da SEE/MG, Silas Fagundes, 
responsável pela coordenação da 
parceria com a Emater, destacou 
que a ação permite preparar os 
profissionais e aproximá-los.

“Este treinamento está permi-
tindo a aproximação entre gestor 
escolar e o agricultor, e também, 
algo que é muito importante para 
a rede estadual, melhorar a qua-
lidade da alimentação escolar dos 
nossos estudantes, e ao mesmo 
tempo, garantir a sobrevivência 
dos agricultores familiares. Esses 
são os objetivos das metas que 
pactuamos na parceria”, explicou 
Silas.

Além disso, as instituições bus-
cam fortalecer as ações que incen-
tivam o cultivo regionalizado para 
o fornecimento dos alimentos 
adequados às escolas para elabo-

ração de uma alimentação escolar 
saudável e de qualidade, confor-
me orienta a cartilha “Cardápios 
da Alimentação Escolar”.

Para o diretor-presidente da 
Emater/MG, Otávio Maia, esse tra-
balho conjunto demonstra o em-
penho da instituição para fortale-
cer as agriculturas regionalizadas. 
“A Emater leva assistência técnica 
de qualidade aos assistidos e a 
oportunidade de comercializarem 
seus produtos por meio do PNAE, 
gerando renda e oferecendo ali-
mentos saudáveis às escolas”, 
pontuou o diretor-presidente da 
Emater-MG.

O primeiro encontro do se-
minário foi realizado no dia 24 
de maio, na SRE de Januária, no 
Norte de Minas. E o encerramento 
está previsto para ocorrer em 27 
de setembro, deste ano, na regio-
nal de Pará de Minas.

PARCERIA E INVESTIMENTOS

Em abril deste ano, a pasta re-
novou o contrato de parceria com 
a Emater para dar continuidade às 
ações de ampliação do programa 
da Agricultura Familiar no estado.

Para o contrato 2023/24, estão 
previstos R$ 47,8 milhões em in-
vestimentos, divididos entre os 
três eixos: R$ 46 milhões para 
apoio à produção de alimentos 
e comercialização da agricultura 
familiar; R$1 milhão para o plane-
jamento e execução das chamadas 
públicas; e R$800 mil para o de-
senvolvimento de agroindústrias 
da agricultura familiar.

PREVISÃO LEGAL

De acordo com a Lei nº 
11.947/200, 30% do recurso da 
alimentação escolar deve ser apli-
cado em compras dos itens da 
agricultura familiar. Em 2022, a 
SEE/MG ultrapassou o previsto na 
legislação, algo inédito que nunca 
havia ocorrido, bateu a meta de 
38,32%, superando em quase 10% 
o mínimo estipulado. Os resulta-
dos deste crescimento são: 1,7 
milhão de estudantes das escolas 
estaduais foram atendidos com 
alimentos produzidos por 16.372 
agricultores, 32 agroindústrias e 
31 cooperativas e associações de 
agricultura familiar. (Ascom SEE-
-MG)

Estão abertas, até o dia 19 de 
julho, as inscrições para o edital 
de seleção de candidatos às dis-
ciplinas isoladas dos cursos de 
Pós-Graduação em Alimentos e 
Saúde, Ciências Florestais, Pro-
dução Animal, Produção Vegetal e 
Sociedade, Ambiente e Território. 

Para participar, é necessário ter 
concluído curso de Graduação. O 
edital unificado está disponível no 
site do ICA, na aba ‘editais’ da pá-
gina do Núcleo de Assessoramen-
to à Pós-Graduação – NAPG.

Cada candidato pode se ins-
crever em até três disciplinas. É 

necessário que haja vaga para a 
disciplina de interesse e que o in-
teressado não seja aluno de curso 
de Graduação, Especialização ou 
de Pós-Graduação da UFMG. Os 
quadros com as disciplinas dis-
poníveis em cada curso, dias, ho-
rários e carga horária podem ser 

consultados no edital.
As inscrições deverão ser rea-

lizadas online, conforme orienta-
ções disponíveis no edital. É ne-
cessário preencher um formulário 
online e encaminhar a documen-
tação exigida por e-mail. (Ascom 
ICA/ UFMG)

A partir do próximo ano, toda a 
rede estadual de Educação passará 
a contar com um sistema de Diário 
Escolar Digital (DED) mais funcio-
nal, prático e eficiente. O aprimo-
ramento da plataforma vem sendo 
uma das prioridades da Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 
Gerais (SEE-MG), que está contan-
do com o auxílio dos professores 
para desenvolver as melhorias.

A nova interface está sendo 
melhorada para atender, princi-
palmente, as funcionalidades da 
rotina dos professores. O objetivo 
é otimizar o tempo, diminuindo 
o número de cliques necessários 
para efetuar as tarefas como, por 
exemplo, o preenchimento dos di-
ários e notas de avaliações, e tornar 
a interface mais intuitiva aos usuá-
rios. Um grupo de professores tem 
realizado os testes junto à Assesso-
ria de Inovação da SEE/MG.

“O diálogo com os professores 
é fundamental para entender o que 
precisamos. Escutar o usuário para 
saber se ele é funcional é essencial. 
O sistema que utilizamos atual-
mente é burocrático e perdemos 
muito tempo no preenchimento 

dos dados. Com o novo DED, po-
deremos nos dedicar mais às aulas 
e precisamos disso, otimizar a par-
te do preenchimento dos dados”, 
afirma o professor Danilo Martins 
Teixeira, que faz parte da equipe 
de testes. Ele é professor de Bio-
logia, Física, Química e Matemática 
da Escola Estadual Imaculada Con-
ceição e da Escola Estadual Magno 
Claret, ambas de Pedro Leopoldo, 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH).

O DED é um ambiente no qual 
são registrados os conteúdos mi-
nistrados pelos professores, a fre-
quência dos estudantes, as ativida-
des avaliativas e as oportunidades 
de aprendizagem em conformida-
de com o regimento escolar e nor-
mas vigentes da SEE/MG. O sistema 
é utilizado por professores e espe-
cialistas da Educação.

MELHORIAS

As mudanças preveem melho-
rias nas três principais funciona-
lidades: chamadas, planejamento 
de aulas e avaliações (cadastrar 
e lançar as notas). Uma das prin-

cipais demandas dos servidores é 
a morosidade para concluir uma 
ação. Atualmente, para achar uma 
turma e conseguir lançar a chama-
da no sistema, o professor precisa 
de nove cliques. Com a mudança, 
serão necessários apenas dois cli-
ques para a tarefa.

O novo DED vai trazer a lista-
gem das turmas do ano corrente do 
professor na escola e ele consegui-
rá selecionar a sua turma vigente 
com apenas um clique. Essa é uma 
das principais funcionalidades que 
estão sendo testadas no momento.

Professor de Física há 24 anos 
na rede estadual mineira, Grayson 
Fabrício Moreira Vieira, que lecio-
na na Escola Estadual Maria Caro-
lina Campos, de Belo Horizonte, 
também está participando dos 
testes e demonstra entusiasmo. 
“Devido o tempo que demanda 
o preenchimento no sistema, há 
sempre relatos de atrasos no cum-
primento dos prazos e isso é bem 
recorrente. Claro que ainda são 
necessários alguns ajustes, mas o 
processo está muito mais rápido. 
Tenho 13 turmas e no fechamento 
do último bimestre gastei mais de 

duas semanas para conseguir in-
serir todos os dados. Agora ficou 
muito mais ágil”, conta Grayson.

Outros professores serão convi-
dados a participar de novas etapas 
de testes de funções como relató-
rios e fechamento de bimestres. 
Após as rodadas práticas, haverá 
um momento de escuta desses 
profissionais.

DED É BASE DE DADOS

O DED é a ferramenta que 
possibilita o acompanhamento da 
frequência e nota dos estudantes 
e que orienta as ações pedagógicas 
e de continuidade de estudos, já 
que é por meio dele que são iden-
tificadas situações de infrequência, 
abandono e evasão escolar e per-
das de aprendizagem.

Lançado em 2017 pela Secre-
taria de Estado da Educação de 
Minas Gerais, o Diário Escolar Di-
gital, chamado popularmente de 
DED, é um sistema desenvolvido 
pela Companhia de Tecnologia da 
Informação do Estado de Minas 
Gerais (Prodemge). (Agência Mi-
nas)
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GRS Pirapora realiza visita técnica 
em Várzea da Palma para discutir 
programa 

Professora da Unimontes explica a 
importância da vacina BCG 

Na última semana, a Gerên-
cia Regional de Saúde (GRS) de 
Pirapora, por meio da equipe da 
Coordenação de Atenção à Saúde 
(CAS), realizou um encontro com o 
município de Várzea da Palma, mu-
nicípio integrante da microrregião 
de Saúde de Pirapora, para dialogar 
sobre a Política Hospitalar Valora 
Minas e sobre o Programa Melhor 
em Casa.

O encontro, que reuniu a se-
cretária de saúde, lideranças da 
gestão municipal e trabalhadores 
da política hospitalar e da Urgência 
e Emergência, tratou sobre as nor-
mas, indicadores e compromissos 
assumidos pelo município ao ade-
rir ao Valora Minas nas plataformas 

de apoio à Rede de Atenção Psicos-
social e Rede de Urgência e Emer-
gência.

Segundo Josiane Rodrigues Ma-
galhães, técnica da CAS, “as equi-
pes tiveram oportunidade de expor 
suas impressões sobre as alterações 
trazidas pela política hospitalar, dis-
cutir sobre questões de ordem prá-
tica da assistência e da organização 
de processos de trabalho no hos-
pital, além de esclarecer dúvidas”, 
falou Josiane.

Durante a visita foi realiza-
do também um encontro com a 
equipe do Programa Melhor em 
Casa, no qual foram discutidas as 
normativas previstas nas porta-
rias do Ministério da Saúde para 

o Serviço de Atendimento Domi-
ciliar, além das regras gerais para 
o incentivo financeiro, acompa-
nhamento, controle e avaliação 
do Serviço de Atenção Domiciliar 
no âmbito do estado de Minas 
Gerais.

A secretária municipal de saú-
de de Várzea da Palma, Eliane de 
Almeida, ponderou que “o encon-
tro foi muito importante para ali-
nhar informações sobre a atenção 
hospitalar no município, uma vez 
que é interesse da gestão muni-
cipal do SUS buscar sempre o 
melhor atendimento para a popu-
lação através da articulação com 
todos os entes possíveis”, disse a 
secretária. (Ascom SES-MG)

No dia 01/07, foi celebrado o 
Dia da Vacina BCG. No Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes), a BCG é 
disposta sob a responsabilidade 
do Bloco Obstétrico (BO), uni-
dade setorizada da Maternidade 
Maria Barbosa.

A vacina BCG – do bacilo de 
Calmette-Guérin, é o primeiro 
e mais importante imunizante a 
ser recebido pelas crianças, após 
o nascimento. A professora do 
curso de Enfermagem e enfermei-
ra obstétrica do HU-Unimontes, 
destaca a importância da vacina e 
explica como funciona o procedi-
mento:

“A BCG é uma vacina que preci-
sa ser administrada nos primeiros 
momentos de vida das pessoas, 
pois garante a não contamina-
ção por tuberculose. As possíveis 
consequências de não receber a 
vacina BCG podem variar depen-
dendo de diversos fatores, como a 
prevalência da tuberculose na re-
gião onde a pessoa vive, seu esta-
do geral de saúde e sua exposição 
a indivíduos infectados”, pontua.

Ela também gravou um vídeo 
sobre a questão.

Desenvolvida no ano de 1906 
e finalizada em 1919 por Albert 
León Charles Calmette e Jean Ma-
rie Camille Guérin, a BCG se po-
pularizou e, desde o ano de 1974, 

passou a fazer parte da lista de 
medicamentos essenciais da Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). 
No Brasil, em 1976, a vacina foi 
incluída no calendário nacional 
de vacinação pelo Ministério da 
Saúde (MS) como imunização 
obrigatória; em 1990 se tornou 
um protocolo previsto pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS).

Segundo o Ministério da Saú-
de, o imunizante protege contra 
a tuberculose, doença infecciosa 
e transmissível, que afeta princi-
palmente os pulmões e, apesar 
de ser antiga, continua sendo um 
importante problema de saúde 
pública.

De acordo com dados Ministé-

rio, no mundo, a cada ano, cerca 
de 10 milhões de pessoas adoe-
cem por tuberculose. A doença é 
responsável por mais de um mi-
lhão de óbitos anuais. Por isso, a 
retomada do alto percentual de 
vacinação é fundamental.

Vacinação BCG no HU – Uni-
montes

No ano de 2022, foram apli-
cadas 2163 doses da vacina BCG 
pela equipe do Bloco Obstétrico 
do HU-Unimontes. Em 2023, até 29 
de junho, 965 crianças receberam o 
imunizante.

A vacinação BCG no Hospital 
Universitário é realizada de acor-
do com o nascimento dos bebês 
e organizada em calendários que 

atendam, sempre que possível, ao 
número máximo de diluições per-
mitidas pelo Ministério da Saúde: 
10 aplicações para cada ampola. A 
solvência das ampolas é realizada 
com uma solução fisiológica de clo-
reto de sódio a 0,9% e as doses são 
aplicadas em bebês que superaram 
os 2kg de peso (recomendação mí-
nima de peso para a vacinação).

Condicionamento especial
No Hospital da Unimontes, a 

vacina BCG é acondicionada numa 
câmara fria, tendo em vista que o 
imunizante precisa ser conservado 
a uma temperatura que varia de 2 
a 8 graus. Também necessita ser 
transporte especial, com controle 
rigoroso de temperatura.

ESTATÍSTICAS

O observatório Observa Infân-
cia, ligado à Fundação Oswaldo 
Cruz (FIOCRUZ), informa que, 
no Brasil, no ano de 2022, a BCG 
foi aplicada em mais de 90% das 
crianças nascidas vivas. A porcen-
tagem é superior ao ano de 2021 
(79,5%), mas preocupantemente 
inferior aos 100% de aplicação au-
feridos no passado recente – em 
2011, ano 01 em relação à década 
2011 – 2020. O Ministério da Saú-
de ainda declara a importância 
da retomada da vacinação para 
cobrir 100% dos recém-nascidos, 
como observado no passado re-
cente. (Ascom Unimontes)
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Museu Regional recebe Exposição 
Heroínas do Norte de Minas e Heróis 
Caboclos

Centro Cultural recebe exposição em 
homenagem a Konstantin Christoff
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ONesta quarta-feira (4/7), o Museu 
Regional do Norte de Minas vincula-
do a Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) realizou o 
lançamento da Exposição Heroínas 
do Norte de Minas e Heróis Cabo-
clos do artista plástico Marcelo Pe-
trone. 

Marcelo Petrone é natural de 
em Brasília de Minas, e, durante 
sua infância e adolescência, viveu 
em algumas cidades norte-mineiras, 
como Taiobeiras, Salinas, Capitão 
Enéas e Montes Claros. Durante esse 
período, estudou na Companhia de 
Teatro do Conservatório Estadual de 
Música Lorenzo Fernandes. 

Atualmente morando em Lon-
dres, o artista nortemineiro se for-
mou em Arte Abstrata e Pintura de 
Retratos no Centro de Estudos de 
Arte Mary Ward Centre e veio a Mon-
tes Claros para este lançamento.

Petrone fala das referências que 
teve pelo norte de Minas e sobre 
como desenvolveu sua identidade 
artística ao participar de grupos de 
teatro e de dança em Montes Claros, 
junto de artistas como a cantora Ali-
ne Mendonça Luz, o bailarino Igor 
Xavier, o poeta e pianista Alexander 
Nassau, o pianista Antônio de Lima 
Júnior, a bailarina e professora Elia-

na Delfino e o diretor de teatro Ruy 
Tupinambá entre outros.

“O interesse pelo desenho sem-
pre fez parte de minha prática criati-
va, mas foi através do convívio com o 
amigo cantor e maquiador, Emerson 
Cardoso que o estudo das cores e da 
estética histórica da moda e da arte 
se tornaram interesses dos meus es-
tudos”, explica Marcelo Petrone.

Nesta exposição, Marcelo Petrone 
utiliza em sua prática matérias como 
carvão, óleo e acrílica, além de escri-
ta e upcycling. O artista tenta alcan-
çar formas revisadas de representa-
ção humana em seus trabalhos e em 
sua abordagem, ao contar histórias 
por meio das imagens que cria, rei-
maginando os heróis e as heroínas 
que fizeram parte da sua formação 
cultural e linguística, investigando 
os elementos ricos, coloridos e in-
trigantes que essas vivências trazem 
consigo.

“A pintura é um mecanismo que 
propõe ao espectador uma reflexão 
sobre nossa cultura e esta série de 
estudos em técnica mista sobre tela, 
papel e madeira é o resultado de 
uma reflexão sobre minhas memó-
rias do Norte de Minas, em especial 
de Taiobeiras, ao relacionar-me, ain-
da criança, com pessoas que viviam 

lá, fossem amigos, comerciantes, tra-
balhadores ou vizinhos, que, em sua 
maioria, eram caboclos”.

“As vidas caboclas foram parte in-
tegral da minha história em Taiobei-
ras e muito influenciaram minha ex-
pressão artística. Essas experiências 
manifestavam-se por meio de rituais, 
com rico sincretismo religioso, su-
perstições, contos, “causos”, festejos 
e música. Essa reflexão culminou em 
um desejo de colaborar com os acer-
vos dos registros artísticos dessas 
pessoas, das suas manifestações cul-
turais e do seu cotidiano”, descreve 
o artista Marcelo Petrone.

A mistura étnica de povos origi-
nários, africanos e europeus dese-
nhou, em Taiobeiras, um território 
cultural em disputa, e muitos dos 
protagonistas dessa luta, sobretudo 
os grupos sertanejos e caboclos, não 
tinham sua história e suas práticas 
culturais vastamente registradas de 
forma figurativa, a não ser nos obje-
tos artesanais de barro, de tecido e 
de vime, que eram vendidos no mer-
cado do centro da cidade.

O artista conta que sua inspiração 
veio também das peças artesanais de 
barro de sua terra natal. “Além das 
peças de barro, havia outros tantos 
objetos do mesmo material que se 

tornaram ícones para mim, como o 
filtro de água e os potes para acon-
dicionamento de alimentos, as cuias 
feitas de cabaças, frutas com as mais 
variadas cores, como o pequi e sua 
lindíssima flor, a jaca, a seriguela e a 
manga papo de peru.”

A série é composta por treze tra-
balhos em técnica mista sobre ma-
deira, dois estudos em óleo sobre 
papel, e um estudo em técnica mista 
sobre tela, que foi publicado na se-
ção de arte da revista Vogue britânica 
(Edição de abril, 2022).

OBRAS PELO MUNDO

O artista colaborou com a revista 
Vogue britânica em um projeto pu-
blicado em três edições, nas quais 
os temas “Racismo na moda” e “Mo-
narquia e Colonialismo” foram abor-
dados. Os trabalhos do artista foram 
selecionados pela revista devida à 
pertinência de sua abordagem sobre 
esses temas, bem como pela riqueza 
técnica e pela vibrante aplicação de 
cores utilizada em suas obras.

Petrone visita o belo e o alegre, 
bem como o sinistro e o grotesco 
em suas narrativas e em sua obra, 
que já foi exposta em galerias e 
shows de Londres e Copenhagen, 

O artista Marcelo Petrone no lançamento da Exposição “Heroínas 
do Norte de Minas e Heróis Caboclos”

VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

MÉDICO CIRURGIÃO 
 VASCULAR

Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

M O N T E S  C L A R O S
CONTRATAÇÃO IMEDIATA

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 70/23 - PP 18/23 - Aquis. EPIs 
- Credenciamento: 25/7/23 - 13:00h. 
Proc. 71/23 - PP 19/23 - Aquis. de 
madeiras - Credenciamento: 25/7/23 
-14:00h. 
Proc. 73/23 - PP 20/23 - Aquis. de 
medicamentos - Credenciamento: 
25/7/23 -09:00h. 
Proc. 74/23 - TP 07/23 -
Recapeamento asfáltico – Resolução 
SEGOV nº 038, de 03 de novembro 
de 2021/ Resolução SEGOV nº 21 de 
01º de abril de 2022-Habilitação: 
25/7/23 - 
8:00h.licitacaoolhosdagua@hotmail.
com-www.olhosdagua.mg.gov.br. 
Proc. 68/23-TP 5/23-Finalização P. 
Saúde em Barra da Ilha-RETIFICAÇÃO 
public. Gazeta N. Mineira, 29/6/23, p. 5-
Onde se Lê: TP 5/23, Leia-se: TP 6/23-
Habilitação: 17/7/23-13:00h. 
licitacaoolhosdagua@hotmail.com-
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG
Torna público que fará realizar o Processo Licitatório n°. 094/2023, Tomada de
Preços n° 007/2023; Contratação de empresa para a construção de ponte
em concreto armado, nas comunidades do cedro e cana brava, no município
de Joaquim Felício/MG; Abertura dia 24/07/2023 às 09h:30min. O edital
completo poderá ser obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou
pessoalmente no setor de licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim
Fel íc io/MG, no horár io de 08h às 16h.  Telefone:  (38)37571177.
E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana Martins - Presidente da CPL.

tendo sido publicada nas presti-
giosas revistas Artist Talk Magazine 
e na Vogue Britânica. A Galeria de 
Arte Saatchi representa o artista, 
cuja obra faz parte do acervo de 
colecionadores em diversos países, 
como Brasil, Dinamarca, Estados 
Unidos, Inglaterra, Itália, Portugal e 
Suíça.

Nesta quinta-feira (6), o Cen-
tro Cultural Hermes de Paula, no 
centro histórico de Montes Claros, 
realiza a abertura oficial da ex-
posição em homenagem aos 100 
anos de nascimento de Konstan-
tin Christoff, artista búlgaro que, 
chegando em Montes Claros com 
apenas 10 anos de idade, mudou 

para sempre o panorama cultural 
da cidade. 

A exposição, denominada “A 
Grande Beleza”, reunirá 45 obras 
do artista, dividindo com a cidade 
toda a exuberância de sua arte, 
propondo reflexões sobre seu 
universo, suas transgressões, seus 
sentimentos e sua genialidade.

A cerimônia de abertura da ex-
posição acontecerá às 20 horas, e 
contará com uma intervenção mu-
sical do grupo Cotovia Art/Educa, 
com os solistas Christiane Franco, 
Vera Alencar e Roberto Mont’Sá, 
além do instrumental de Carme-
rindo Miranda e Wesley Fagundes. 
(Ascom PMMC)

SERVIÇO: - A Exposição é gratui-
ta e está aberta para a visitação até o 
dia 27 deste mês, de segunda a sexta, 
das 8h às 18h. O Museu Regional do 
Norte de Minas funciona na rua Co-
ronel Celestino, 75, centro. (Ascom 
Unimontes)
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Justiça condena homem acusado de 
matar ex-marido da tia a mando da 
própria mulher

MOC | Sargento é indiciado por assassinato 
de tenente do Corpo de Bombeiros 

Polícia apreende 
explosivos em quarto de 
casa, em Porteirinha

Um homem acusado de matar 
duas pessoas, em Bonfinópolis de 
Minas, foi condenado pela Justiça 
a 47 anos de prisão por homicídio 
qualificado. Uma das vítimas era ex-
-marido da tia do acusado e, segun-
do o Ministério Público, a morte foi 
encomendada pela própria mulher. 
O crime ocorreu em 2018 e a mu-
lher teria contratado o acusado e 
um outro sobrinho para matar o ex, 
motivada por uma discordância em 
relação à partilha de bens no divór-
cio, de acordo com o MP.

“Os dois sobrinhos chamaram 
um adolescente e, os três, mataram, 
com golpes de faca e de uma barra 
de ferro, o ex-marido da mandante 

do crime e um outro homem que 
se encontrava com ele, trabalhando 
em uma carvoaria”, informou o ór-
gão por meio de nota.

Na época, o crime foi desvenda-
do pela polícia através de intercep-
ção telefônica. “Um dos executores 
do crime roubou o celular de uma 
das vítimas e o entregou ao ado-
lescente, que deu o aparelho de 
presente para a mãe. Percebendo o 
desaparecimento do celular e iden-
tificando a troca de chip do apare-
lho, a polícia solicitou a intercep-
ção telefônica da linha. Em algumas 
das escutas, a mãe comentava com 
parentes sobre um vídeo gravado 
no momento do crime, que ela viu 

no celular do filho”.
A condenação do acusado foi 

por homicídio qualificado por 
meio cruel e que dificultou a defesa 
das vítimas, “bem como por motivo 
torpe em relação ao assassinato do 
ex-marido da mandante e por asse-
gurar a execução ou ocultar outro 
crime em relação ao outro homem 
que se encontrava no local. Foi 
condenado ainda por ocultação de 
cadáver e por corrupção de menor 
de 18 anos”.

Os outros envolvidos no crime 
já foram julgados em julho de 2021. 
O outro executor foi condenado a 
38 anos de reclusão e a mandante 
do crime, a 20 anos.

O sargento Anderson Pinheiro 
Neves foi indiciado pela Polícia 
Civil pela morte do tenente Ra-
fael Veloso, de 42 anos. O crime 
aconteceu no dia 5 de maio deste 
ano, quando a vítima saía de casa 
para trabalhar. Ambos atuavam no 
Corpo de Bombeiros em Montes 
Claros.

“O autor foi indiciado por ho-
micídio qualificado pela vingança 
praticada na perspectiva da pre-
meditação em relação ao crime, 
por ter impossibilitado efetiva-
mente a defesa da vítima com dis-
paros a curta distância e nas costas 
e por ter tentado contra a vida de 
profissional de segurança pública 
constitucionalmente amparado 
pelo estado”, explica o delegado 
Bruno Rezende.

O responsável pela apuração 
do caso ainda detalha que as inves-
tigações apontaram que o sargen-
to cometeu mais dois crimes. “Uso 
de documento falso por uma car-
teira de identidade que ele subtrai 
no batalhão e efetivamente utiliza 
durante sua fuga e por violação de 
sigilo funcional para a obtenção 
de dados da vítima que o levaram 
até a residência onde eles tiveram 
a interpelação que levou ao assas-

sinato”.
De acordo com Bruno Rezen-

de, o documento usado foi dei-
xado com o Corpo de Bombeiros 
por conta do atendimento de uma 
ocorrência de trânsito. “O autor 
fez uma falsificação colocando 
sua própria foto no documento e 
fez efetivamente uso desse docu-
mento para se hospedar em hotéis 
em outro estado durante a fuga. 
Além disso, habilitou uma linha 
de telefonia celular com o nome 
desse terceiro criando um perfil 
para que pudesse não ser naque-
le momento localizado e preso”, 
detalha.

Anderson Pinheiro, de 38 anos, 
foi preso no dia 9 de maio, quan-
do se apresentou à polícia acom-
panhado de advogados. Na oca-
sião, ele entregou a arma usada no 
crime. O sargento já está detido 
em decorrência de um mandado 
de prisão expedido pela justiça co-
mum. Conforme o delegado, uma 
nova ordem de detenção, da justi-
ça militar, foi cumprida em desfa-
vor dele nessa quarta-feira (5).

Por meio de nota, o Corpo de 
Bombeiros informou que “instau-
rou um Inquérito Policial Militar 
(IPM) para apurar os fatos. O indi-

ciado se encontra preso e à dispo-
sição da Justiça. O inquérito foi fi-
nalizado e enviado à Justiça Militar 
Estadual que dará prosseguimento 
ao caso”.

MOTIVAÇÃO | Sobre a motiva-
ção do crime, o delegado diz que 
o próprio sargento confirmou que 
tinha desentendimentos com o te-
nente. “Segundo o próprio autor, 
essa animosidade teria surgido já 
no início do trabalho em conjunto 
entre ambos, no final de fevereiro. 
A partir disso, o autor teria preten-
dido não trabalhar conjuntamente 
com a vítima, dada a impossibili-
dade, teria, supostamente, segun-
do ele em sua versão de defesa, 
ido até a residência para que con-
versassem e tentassem resolver 
isso. Segundo ele, ali teria tido 
uma nova discussão e ele efetuou 
os disparos”.

Testemunhas ouvidas pela Po-
lícia Civil disseram que tinham 
informalmente conhecimento 
dos atritos entre ambos, mas que 
nunca imaginavam que a situação 
terminaria de forma trágica. A in-
vestigação apontou que não havia 
nenhum registro formal sobre os 
desentendimentos junto ao Corpo 

A Polícia Militar apreendeu 
uma grande quantidade de ex-
plosivos em Porteirinha, no 
Norte de Minas, na noite dessa 
terça-feira (4). Os policiais fize-
ram buscas em uma casa após di-
versas denúncias indicarem que 
havia explosivos armazenados no 
imóvel. O morador, de 43 anos, 

que era alvo das denúncias não 
foi encontrado no local e o pai 
dele permitiu a entrada dos po-
liciais.

A PM teve acesso a um quarto, 
que estava trancado, onde foi en-
contrado um objeto de fabricação 
caseira parecido com um lançador 
de foguete, que possui pavio, gati-

lho e mira na parte superior.
Dentro de um guarda-roupas, 

os policiais apreenderam grana-
das artesanais feitas com pólvoras 
e pedras, além de vários artefatos 
de fogos de artifício e recipientes 
imitando projeteis de calibre maior 
contendo no seu interior pólvora e 
pedras. Em um outro quarto, a PM 

encontrou um simulacro de arma 
de fogo.

Segundo a Polícia Militar, o pai 
do suspeito contou que não sabia 
que o filho havia armazenado os ex-
plosivos em casa. O material apre-
endido foi entregue na delegacia 
de Polícia Civil e o morador não foi 
localizado.
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de Bombeiros.

PREMEDITAÇÃO | Para o de-
legado, “o autor já nutria essa 
animosidade em relação à vítima 
e de fato pretendia tirar sua vida”. 
Bruno Rezende destaca que os 
levantamentos feitos durante a in-
vestigação permitem afirmar que o 

crime foi planejado.
“Em conclusão, é um crime efe-

tivamente premeditado, com o pla-
nejamento da ação, inclusive [com 
o autor] tendo mantido vigilância 
no local dos fatos momentos antes 
do crime, ele fica na posse de valo-
res em dinheiro em espécie, subtrai 
esse documento para poder falsifi-

cá-lo e utilizá-lo em hospedagem 
em hotéis e habilitar um chip de te-
lefone e ele leva coisas consigo que 
são de uso pessoal e imediato que 
permitiram que ele efetivasse essa 
fuga”, exemplifica.

A quantia sacada um dia antes 
do crime foi de R$ 17 mil, aponta 
a investigação.
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“Acredito que ter uma boa aparência em qualquer circunstância, mas principalmente quando está sendo avaliado, é um grande 
diferencial”, explica a analista de recrutamento e seleção, Evelin Helena Ribeiro

Especialista dá dicas de como se vestir 
bem em uma entrevista de emprego

BDMG inicia capacitação para agricultura 
sustentável em Minas

JOYCE ALMEIDA

No Brasil, conseguir uma opor-
tunidade de emprego é cada vez 
mais difícil. O mercado passou a 
ser bem mais exigente com relação 
a qualificação e características do 
candidato. Não menos importante, 
a apresentação pessoal é uma peça 
fundamental para uma possível 
contratação ou não.

Da mesma maneira que para ir 
a um casamento existem roupas 
apropriadas para a ocasião, para 
participar de uma seletiva de em-
prego, não é aconselhável que o 
indivíduo que deseja conseguir 
uma oportunidade se vista como 
quando está na presença dos ami-
gos, por exemplo.

A analista de recrutamento e 
seleção, Evelin Helena Ribeiro 

explica mais sobre a importância 
de se vestir adequadamente para 
uma entrevista de emprego. “Acre-
dito que ter uma boa aparência 
em qualquer circunstância, mas 
principalmente quando está sendo 
avaliado, é um grande diferencial. 
Pois essa postura transparece com-
prometimento e interesse com o 
momento”.

Segundo a analista, a escolha 
das peças devem ser pensadas com 
cuidado e indica pontos importan-
tes de serem considerados. “Na 
minha visão, ter uma boa aparên-
cia independe de estilo, mas estar 
com roupas que sejam mais clean 
e formal é um diferencial positivo. 
Independentemente do gênero do 
candidato, é crucial levar em con-
sideração um cabelo limpo, roupa 
limpa, sapatos limpos”, orienta. 

A especialista lida com entre-
vistas de emprego realizadas re-
motamente e aponta os principais 
erros cometidos pelos candidatos. 
“Como trabalho principalmente 
com entrevistas remotas, um erro 
recorrente é não se preocupar com 
a qualidade de iluminação. Mas em 
relação a aparência, é estar com 
qualquer roupa, como se tivesse 
pausado qualquer outra atividade 
de casa e entrado na chamada de 
vídeo”, exemplifica.

A analista finaliza dando dicas 
para as pessoas que têm dúvidas 
quanto ao que vestir para uma en-
trevista. “Tenha uma aparência de 
quem se preparou para aquele mo-
mento, vista uma roupa mais casu-
al e formal, e penteie o cabelo”¬, 
conclui. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

O Banco de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (BDMG) e a Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa) Cerrados iniciaram, na 
terça-feira (4), capacitação gratuita 
para a introdução de novas tecnolo-
gias voltadas à agricultura de baixo 
carbono em Minas Gerais. O objeti-
vo do curso para engenheiros agrô-
nomos e técnicos agrícolas é incen-
tivar produtores rurais a atuarem de 
forma mais sustentável e inovadora, 
garantindo produtividade.

A capacitação, que se encerra 
em setembro, tem dez módulos em 
formato Ensino a Distância (EaD). 
Aulas práticas vão tratar de temas 
como manejo sustentável e recupe-
ração de solo, uso de remineraliza-
dores, bioinsumos, compostagem e 
biofábricas.

Na abertura do curso, o presi-
dente do BDMG, Gabriel Viégas 
Neto, ressaltou que o objetivo da 
iniciativa é permitir difundir o co-
nhecimento e alcance da agricultura 

regenerativa entre produtores de 
todas as regiões de Minas, já que, ao 
sensibilizar quem produz, o poten-
cial de implantação das novas técni-
cas é ampliado.

“Vemos neste programa a con-
vergência de interesses econômicos, 
sociais e ambientais. As tecnologias 
podem trazer mais saúde e fertilida-
de para o solo, melhores resultados 
econômicos para os produtores ru-
rais e para o agronegócio, alimentos 
de maior qualidade à mesa das fa-

mílias e maior fixação de carbono, 
uma das ferramentas mais potentes 
para limitar o aquecimento global 
até 2030. Estamos confiantes de que 
esta capacitação será um marco im-
portante para aceleração dessas tec-
nologias no agronegócio”, afirmou.

As aulas serão administradas por 
pesquisadores da Embrapa e por 
profissionais vinculados ao Grupo 
Associado de Agricultura Sustentá-
vel com experiência nesse tipo de 
prática. Além de financiar a capa-

citação, que despertou o interesse 
mais de 450 profissionais, o BDMG 
atua como indutor da agricultura 
sustentável oferecendo linhas de 
crédito que serão apresentadas du-
rante o curso, incentivando a tran-
sição da produção de baixo carbono 
no campo.

Alta demanda

No módulo iniciado na terça-
-feira, 80% dos profissionais que 

participaram da aula ao vivo são de 
assistência técnica e consultores in-
dependentes. Há ainda produtores 
rurais e pesquisadores na turma. To-
dos os inscritos atuam nas diversas 
regiões de Minas Gerais, inclusive 
no Norte de Minas.

Em função da alta procura, a 
capacitação foi expandida. Além 
dos 143 inscritos, outros 318 pro-
fissionais terão acesso ao conteúdo 
gravado das aulas, totalizando 461 
pessoas. (Agência Minas)
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Albuquerque alerta Gilda sobre o envolvimento de Lucília com Galdino. Gilda pede 
que Albuquerque anule a investigação contra Lucília e liberte Galdino, deixando o colar 
da mãe de Marê com ela. Lucília afirma a Orlando que foi Gilda quem assassinou Leonel. 
Marê pede ajuda a Anselmo para criar a ala da maternidade no hospital, e Cândida se sen-
sibiliza. Orlando revela a Marê e Júlio que foi Gilda quem atirou contra Leonel. Anselmo 
comunica que deseja ter Gaspar como seu sucessor na prefeitura. 

Kate chora, e Sol a acolhe. Theo coloca Rafa contra Kate. Ricardo pensa em seguir a 
estratégia de Lumiar na audiência. Kate decide testemunhar contra Theo. Yuri afirma que 
recuperará todo o dinheiro que Guiga perdeu por sua causa. Marlene e Duda descobrem 
o conteúdo da caixa de Carlão que ficou com a menina. Clara se preocupa com Rafa. Yuri 
arruma um novo patrocinador, e Guiga fica interessada. Vitinho e Wilma sugerem que a 
segunda parte do filme de Lucas seja feita no Refúgio. Kate fica abalada ao ver Rafa com 
Theo. Guiga descobre que o patrocinador que Yuri conseguiu é uma fraude
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Caio revela à família que Daniel está com Aline e que o advogado não é filho de Antô-
nio. Daniel fica transtornado com as revelações e sai de carro. Luigi e Petra vão atrás de 
Daniel. Daniel sofre um acidente. Antônio se sente enganado por Irene. Irene acusa Caio 
de ser culpado pelo acidente com Daniel. Caio diz a Aline que Daniel a enganou. Petra 
pega medicamentos do hospital. Antônio pede a Aline que saia do hospital. Aline pede a 
Caio para lhe mandar notícias de Daniel.

Romeu comunica os pais que mentiu sobre o namoro com Rosalina, porque na ver-
dade ele conheceu uma menina do Lado Vila e achou que os pais iriam ficar bravos. Vera 
quer saber quem é a amiga do Lado Vila. Pedalzera tem esconderijo invadido e destruído 
com mensagem do Rollezera. Romeu encontra com Rosalina e diz que eles tinham um 
combinado em relação ao namoro falso, Rosalina declara que se sentiu usada, mas Romeu 
afirma que ela foi traidora por revelar a verdade para Vera. Amanda comenta com Mari 

que elas precisam tomar uma decisão mais séria em relação ao Vitor no Armazém. Na fonte desativada, Julieta e Romeu 
se questionam até quando eles vão esconder a amizade. Mariana e Amanda revelam a Vitor que ele está fora da sociedade 
do Armazém Vila das Flores; Vitor declara que vai ter volta. Pedalzera destrói os patins de Ellen, Nath e Ian. Hélio comenta 
com Bernardo que vai ficar de olho nas modificações e obras feitas no Instituto Casa de Castanheiras.

Stenio Garcia: Quadro de saúde do ator 
apresenta mudança e deixa fãs otimistas

Filhas de Silvio Santos tomam atitude 
inesperada após dura alfinetada de Carlos 
Alberto de Nóbrega contra Lula

Steno Garcia apresentou uma 
mudança em seu quadro de saúde. 
O ator está internado desde sábado 
(01) com infecção generalizada.

 Stenio Garcia tem leve melhora 
em quadro de saúde

Internado desde sábado (01), o 
quadro de Stenio Garcia apresentou 
uma mudança nas últimas horas. 
Segundo o boletim médico oficial, 
o ator, que está com uma infecção 
grave no sangue, teve uma leve me-
lhora.

Stenio Garcia deu entrada no 
hospital com fortes dores no quadril 
e nas pernas. O ator está interna-
do acompanhado da mulher, Mari 
Saade. Após a internação, o artista 
gravou um vídeo para tranquilizar 
os fãs.

Nesta quarta-feira (05), Stenio 

Garcia teve um novo boletim médi-
co divulgado. Nele, informava que o 
ator apresentou uma leve melhora.

“O Hospital Samaritano Barra, da 
Rede Americas, informa que o ator 
Stenio Garcia permanece internado 
na unidade, com boa evolução no 
quadro clínico. O ator já apresenta 
redução significativa das medica-
ções. O estado de saúde do paciente 
segue estável, com prognóstico sa-
tisfatório, porém sem previsão de 
alta”, informou.

Doença de Stenio Garcia não foi 
causada por harmonização facial

Há um mês, Stenio Garcia virali-
zou nas redes sociais após mostrar 
o resultado de uma harmonização 
facial. O procedimento estético re-

alizado pelo ator de 91 anos gerou 
debates sobre a relação entre idade 
e vaidade.

Logo que a notícia da internação 
foi dada, os internautas ligaram a 
bactéria ao procedimento estético. 
No Instagram, Mari Saade explicou 
se a doença teria sido causada pela 
harmonização facial.

“Passando para informar que 
Stênio Garcia se encontra melhor, 
os exames de urina e Doppler não 
detectaram alterações/bactérias! A 
inflamação maior está na coluna 
como já havia sido falado devido 
ao pinçamento do nervo”, explicou 
a artista. “Está descartada a relação 
com procedimentos estéticos ou 
com a harmonização facial realizada 
há um mês”, explicou Mari.

Duas das seis filhas de Silvio San-
tos têm uma reunião com o presi-
dente Lula nesta quarta-feira (5), dois 
dias após Carlos Alberto de Nóbrega 
criticar de forma dura o petista

 Filhas de Silvio Santos tomaram 
atitude inesperada após críticas de 
Carlos Alberto de Nóbrega ao presi-
dente Lula

Dois dias após Carlos Alberto de 
Nóbrega fazer críticas ao presidente 
Lula, as filhas de Silvio Santos toma-
ram uma decisão inesperada. Atual-
mente à frente do programa do pai, 
que no passado teve séria briga com 
o dono da “Praça é Nossa”, Patricia 
Abravanel e Daniela Beyruti, vice-pre-
sidente da emissora, terão um encon-
tro com o petista em Brasília.

Segundo o “Notícias da TV”, o en-
contro entre Lula, Patricia e Daniela 
ocorre nesta quarta-feira (5), está 
fora da agenda oficial do presidente 
e foi classificada como “visita rápida 
de cortesia” na qual as filhas de Sil-
vio vão se apresentar ao petista. Há 
quem aponte, porém, que essa visita 
visa reaproximar o SBT de Lula, cuja 
eleição dividiu a classe artística em 
outubro de 2022.

A jornalista Débora Bergamasco 
deve realizar uma entrevista exclusiva 
com o mandatário. A filha número 
três do empresário já se reuniu com 
Arthur Lima e Rodrigo Pacheco, res-
pectivamente presidentes da Câmara 
e do Senado, sendo acompanhada de 
Roberto Franco (diretor de assuntos 

institucionais) e Luciana Valério (res-
ponsável pela diretoria comercial da 
emissora).

Vale ressaltar que no começo do 
mês, o vice-presidente Geraldo Alck-
min foi ao especial dos 60 anos do 
“Programa Silvio Santos”.

SBT sempre teve relação com pre-
sidente da República

Vale lembrar que o SBT não es-
condeu seu apoio a Jair Bolsonaro 
nos quatro anos de seu mandato. 
Prova disso é que rumores aponta-
ram decisão política da emissora de 
cancelar em 2020 uma edição do 
“SBT Brasil” depois que gravações de 
uma reunião ministerial de Bolsona-
ro vieram à tona.
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Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia
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O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Conjunção
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Reparou;
percebeu

Força;
constrange
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3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.
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Cruzeiro aparece à frente de Atlético 
em ranking de ocupação de estádios

Atlético e Palmeiras duelam pela 3ª vez 
seguida na Libertadores

Lendas do Galo: organizada critica 
convocação de atacante e promete vaias

América defende tabus contra o 
Corinthians para ir às semis

A Pluri Sports divulgou, nessa ter-
ça-feira (4), um ranking de ocupação 
média de público nos estádios brasi-
leiros. Três times mineiros aparecem 
no top 10: o Atlético-MG, em nono 
(60,60% de ocupação); o Cruzeiro, 
em sexto (63,62%); e a surpresa 
Athletic (66,19%), de São João del-
-Rei, em quarto lugar.

Diferentemente dos rankings de 
média de público, que somam os 
torcedores presentes nas partidas, 
o índice de ocupação leva em conta 
a porcentagem de espectadores da 
partida em relação ao tamanho do 
estádio. Isso possibilita que clu-
bes com estádios menores sejam 
considerados.

Um exemplo é o próprio Cru-

zeiro. Em 2023, quando rankings 
de média de público foram divul-
gados, torcedores apontaram o 
fato do time celeste estar jogando 
em diversas casas como preju-
dicial para essa média. A Raposa 
atuou em estádio com menor ca-
pacidade, como o Independência 
e a Arena do Jacaré.

Mesmo com Cruzeiro e Atléti-
co-MG aparecendo no top-10, a 
torcida que enche mais suas ar-
quibancadas em Minas Gerais é a 
do Athletic, de São João del-Rei. 
O clube, que disputa a Série D do 
Campeonato Brasileiro, aparece 
no terceiro lugar da lista, com 
ocupação média de 66,19%, atrás 
somente de Vasco da Gama, Co-

rinthians e Palmeiras. 
“Nossa média é de 66,19% de 

ocupação da nossa casa. Isso só 
confirma a força e o tamanho da 
nossa torcida que não para de 
crescer!”, escreveu o clube em 
seu perfil do Twitter.

Outra surpresa foi o Água 
Santa, time paulista que foi fina-
lista do Campeonato Estadual em 
2023. A equipe aparece na décima 
posição do ranking, com ocupa-
ção de 60,07% de seu estádio.

O Democrata de Governador 
Valadares é o outro time mineiro 
que aparece na lista, composta 
por 40 clubes. A Pantera aparece 
na 26ª colocação, com ocupação 
de 38,11%. (Superesportes)

O sorteio das oitavas de final 
da Copa Libertadores colocou, 
pelo terceiro ano seguido, Atléti-
co e Palmeiras frente a frente. Os 
brasileiros se enfrentaram no ma-
ta-mata da competição em 2021 e 
em 2022, com o alviverde levando 
a melhor em ambas.

Apesar do Palmeiras ter elimi-
nado o Atlético nas duas últimas 
edições da Libertadores, não hou-
ve uma partida entre eles que ter-
minou com um vencedor.

Em 2021, eles se encontraram 
nas semifinais do torneio. Na ida, 
em São Paulo, empate em 0 a 0, 
com direito a pênalti perdido por 
Hulk, do Atlético. Na volta, no Mi-

neirão, empate em 1 a 1 e, como 
ainda havia a regra do gol fora, o 
Palmeiras avançou.

Já em 2022 eles se enfrentaram 
nas quartas de final. Novamente 
dois empates, mas agora com os 
mandos invertidos e a regra do gol 
fora extinta. No Mineirão, o Atléti-
co abriu 2 a 0, mas viu o Palmeiras 
empatar. Na volta, em São Paulo, 
empate em 0 a 0, com o alviverde 
se segurando com um a menos por 
mais de 60 minutos e se classifi-
cando heroicamente nos pênaltis.

Em 2023, Atlético e Palmeiras 
já se enfrentaram uma vez, pelo 
Brasileirão. No Mineirão, empate 
em 1 a 1, com o Galo ainda sob 

o comando de Eduardo Coudet. 
Hoje, o treinador alvinegro é Fe-
lipão, um dos maiores da história 
do alviverde. 

Apesar do Atlético ter no Pal-
meiras um carrasco nos últimos 
dois anos da Libertadores, o téc-
nico Felipão, recém-chegado ao 
Galo, tem uma lembrança diferen-
te. Em 2022, depois que o Alviver-
de eliminou o alvinegro, ele teve 
pela frente o Athletico-PR, dirigido 
por Felipão.

O Furacão venceu o primeiro 
jogo, em casa, por 1 a 0, e arran-
cou um pênalti em São Paulo, eli-
minando o Palmeiras e avançando 
para a final. (Superesportes)

Principal organizada do Atlé-
tico-MG, a Galoucura prometeu 
que vai vaiar um ex-atacante do 
clube no “Lendas do Galo”, even-
to que reunirá vários ídolos do 
Galo na Arena MRV para uma par-
tida festiva.

O presidente da Galoucura, Jo-
simar Júnior, mais conhecido por 
Josias, disse em entrevista ao Po-
dcast do Zooi, que o ex-atacante 
Guilherme Alves não é bem-vindo 
e, caso entre em campo, será vaia-
do:

- É uma falta de respeito com a 
Galoucura e com a torcida chamar 
o Guilherme para o jogo. Ele foi 
bem no clube, mas precisa respei-
tar o que viveu. Se ele for, vamos 

vaiar. Revejam isso para não ter 
constrangimento no dia.

A revolta da organizada com a 
convocação do ex-atacante se dá 
porque, em 2004, quando atuava 
pelo Cruzeiro, Guilherme marcou 
um gol no clássico e mandou a 
torcida atleticana calar a boca. Na 
sequência, fez o símbolo da Má-
fia Azul, principal organizada da 
Raposa.

Pelo Atlético, Guilherme atuou 
de 1999 a 2003, marcando 139 
gols em 205 partidas. Ele quase 
levou o Galo ao título Brasileiro 
de 99, quando marcou incríveis 
28 gols. O atacante é o sétimo 
maior artilheiro da história do 
clube.

O Lendas do Galo acontecerá 
no dia 16 de julho, às 14h, na Are-
na MRV. Será o segundo evento 
inaugural do estádio, que recebe-
rá cerca de 15 mil pessoas. Gran-
des nomes da história do clube 
foram convocados para atuarem 
no jogo festivo. São eles:

Victor, Léo Silva, Galván, Lui-
zinho, Paulo Roberto Prestes, 
Júnior, Paulo Isidoro, Mancini, 
Marinho, Ricardinho, Ronaldinho 
Gaúcho, Renaldo, Lincoln, Luan, 
Éder Aleixo, Leandro Donizete, 
Pierre, Josué, Rafael Miranda, Eul-
ler, Sérgio Araújo, Marques, Gui-
lherme, Diego Tardelli, Vanderlei, 
Dadá Maravilha, Reinaldo, Richarly-
son e Alecsandro. (Superesportes)

A vice-lanterna do Brasileirão 
acende o sinal de alerta para o se-
gundo semestre do América. Porém, 
embora o momento não agrade, ao 
menos à Copa do Brasil a torcida 
do Coelho pode se apegar. Nesta 
quarta-feira (5), no Independência, 
o time de Vagner Mancini entra em 
campo a fim de manter dois tabus 
contra o Corinthians para avançar 
às semifinais.

Um deles diz respeito ao retros-
pecto recente: o Alvinegro não ven-
ce o América há mais de dois anos 
– em 6 de junho de 2021, pela 2ª 
rodada do Brasileirão, derrota por 
1 a 0 em casa. De lá para cá, as duas 
equipes se enfrentaram em quatro 
oportunidades, com duas vitórias 
americanas (1x0 e 2x0) e dois em-
pates (1x1, duas vezes). Além disso, 
há também uma marca significativa 

para o Coelho neste confronto: o 
time mineiro nunca perdeu para o 
Corinthians na Copa do Brasil.

Na edição de 2020, quando se 
enfrentaram pelas oitavas de final, 
o América venceu por 1 a 0 no jogo 
de ida, em São Paulo. Na partida de 
volta, empate em 1 a 1 (gols de Fag-
ner e Rodolfo, ambos de pênalti) 
e classificação mineira às quartas. 
(Superesportes)
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FIQUEI TRISTE em saber ontem que o bom amigo José Luiz Pinto 
subiu para o andar de cima. Meus sentimentos a sua esposa Rosalina, 
filhos e toda família.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje é o famoso CHEF LUCIANO 
MACEDO que está fazendo um senhor sucesso com seu ‘CAFÉ DO LÚ’ 
em todas as recepções da cidade. Realmente ele apresenta uma serie de 
variedades de cafés espetaculares. O meu preferido e o GELADO. Que 
Deus te abençoe sempre grande LUCIANO.

NA PRÓXIMA SEMANA, muita gente estará seguindo para Arraial D’ 
Ajuda onde nesta época chove bastante. Mas aquele paraíso baiano com 
sol ou chuva é sempre de uma grande energia. E falando em Arraial, o 
ADVOGADO PEDRO ALCANTARA acaba de comprar a casa de Osmar 
Cunha no ‘Condomínio dos Corais’. Uma bela casa por sinal. 

PÉSSIMA notícia para os jovens entre 18 e 24 anos: a obesidade 
neste grupo disparou 90% em apenas um ano. Eles também estão mais 
sedentários e grudados no celular ou no computador.

FINALMENTE nesta semana vou finalizar a CAMPANHA DO FRIO e 
quero agradecer aos amigos que doaram cobertores e fizeram o PIX para 
a loja do meu amigo MANOEL BOAVENTURA que também colaborou 
bastante para cobrimos um irmão neste inverno. Agradecimento tam-
bém àqueles que prometeram, mas certamente esqueceu-se de fazer o 
PIX. EM TEMPO: está vindo UMA ONDA DE FRIO AINDA MAIOR PARA 
OS PRÓXIMOS DIAS...

O TURISMO de Lula desde que assumiu a presidência fez com que 
Geraldo Alckmin se tornasse o vice-presidente que mais assumiu a Pre-
sidência da República no início de mandato desde a redemocratização. 
Ele chegou ao fim do mês de junho com 31 dias no posto, apenas um 
dia a menos que o vice de Jair Bolsonaro, Hamilton Mourão, ao longo 
de todo o primeiro ano do governo passado.

BELA NOIVA 

NESTE MÊS DE JULHO teremos, sem sombra de dúvidas, outra noi-
va maravilhosa que será RENATA VIEIRA FIGUEIREDO, uma das meni-
nas mais queridas do nosso circuito e filha de Antônio Carlos (Tony) 
Figueiredo e Mônica Vieira Ramos Figueiredo. Ela estará dizendo ‘sim’ 
para RAFAEL RIBEIRO QUEIROZ no próximo dia 22, no sítio Tira Tema. 
O noivo é filho de Laurindo e Maria do Carmo Mafi Ribeiro Queiroz. É 
claro que estarei presente para abraçar os noivos e seus papais.

 AS REDES SOCIAIS 

As redes sociais, pós pandemia, se tornaram ferramentas muito usa-
das para lidar com a solidão – e com os idosos não é diferente. Eles 
também estão se adaptando às transformações, rompem barreiras e 
buscam parcerias e amizades. Inclusive por meio de aplicativos de rela-
cionamento, o que é positivo para a saúde mental e bem-estar.

 TODO MUNDO QUER UM ‘PEDAÇO’

POR ISSO que a política brasileira anda cada vez mais corrupta e 
desacreditada. Agora mesmo estou sabendo que a relação entre o go-
vernador de São Paulo, Tarcísio de Freitas, e sua base na Assembleia 
Legislativa anda longe de navegar por mares tranquilos. Deputados ali-
nhados ao bolsonarismo radical vêm pressionando o governador por 
indicações para cargos que ainda estariam nas mãos do PSDB e pedem 
melhor articulação com o Executivo.

CIRCULANDO

O DEPUTADO Paulo Guedes foi o único político que vi sexta-feira e 
sábado circulando entre a multidão que superlotou o Parque de Exposi-
ções, tirando fotos e sempre acompanhado do seu ‘escudeiro’ Arnaldo 
Via Única que como já disse, virou mesmo “sócia” de Lula. Aliás, ali 
também sendo bastante festejado o PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA, TA-
DEUZINHO LEITE, sempre simpático com todos, este menino vai longe 
na política. COMO EU DISSE ONTEM, me causou estranheza ver o se-
nador CARLOS VIANA sozinho e praticamente abandonado em um dos 
camarotes. Poderia ter pelo menos um diretor da Rural ou mesmo um 
deputado do seu partido assessorando o mesmo. Notei que o senador 
não estava se sentindo bem sozinho. ONDE ESTAVAM OS DEPUTADOS?

 “DILMA DE CALÇA”

O ministro-chefe da Casa Civil, Rui Costa, não tem carisma nem tato 
para fazer articulações em Brasília ou destravar obras pelo país. Sua 
inabilidade e falta de jogo de cintura fez com que Lula o apelidasse de 
“Dilma de calças”. Além disso, também lhe falta verba.

 BRASIL AVANÇA NO RANKING

Em 2023, o Brasil ficou em 60º lugar no ranking de competitividade 
econômica global do IMD (Instituto Internacional de Desenvolvimento 
Gerencial, da sigla em inglês). Só está na frente da África do Sul, Mongó-
lia, Argentina e Venezuela. Na comparação com o ano anterior, desceu 
uma posição. 

VAP & VIP

E COMO EU JÁ DISSE, no último final de semana, as mu-
lheres mais belas da nossa sociedade marcaram encontro no 
parque de Exposição no show de Gustavo Lima. É claro que 
eu não poderia deixar de fotografar meus queridos amigos 
Eduardo Coelho e sua maravilhosa Ludmila Muratori

E CONTINUANDO relembrando momentos marcantes des-
ta festa agropecuária, destaco hoje esta foto histórica, ou seja, 
quando o então vice-presidente da república Aureliano Cha-
ves veio abrir o importante certame pois era super respeitado 
em todo país. No mesmo grupo, estava o governador Franceli-
no Pereira, o anfitrião prefeito Toninho Rebello, os deputados, 
Moacir Lopes, Antônio Dias, entre outros. A tradição na inau-
guração sempre foi a fita ser cortada por uma grande perso-
nalidade brasileira. 

LÉO ANDRADE que sempre comandou com dinamismo a CIA 
PROMOÇÕES, ao lado sua esposa a bela médica, LILIAN FER-
NANDES

ROMULO LABATE, FABIO LAFETA REBELLO, Lucas Elmo 
Pinheiro e Air Leles Vieira, partiram mas marcaram história 
na Rural como presidentes. Felizmente, ainda estão entre nós 
os ex-presidentes Osmane Barbosa, Dario Colares, Alexandre 
Viana que também marcaram como presidentes da Rural de-
senvolvendo um trabalho brilhante

DOIS GRANDES líderes ruralistas que marcaram a história 
da EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA: Mauro Moreira e Dezinho 
Dias. Bons tempos da grandiosa festa 

OUTRO diretor sempre a mil é THIAGO SILVEIRA que estava 
lá com a esposa, Ludmila

FOTOGRAFEI este belo grupo depois do agito dos shows, 
pois houve um fervilhante encontro até às 2h com  excelente 
banda e a galera numa animação a mil por hora 

EXPANDINDO beleza e charme no camarote, Amanda Lanza 
Vieira formando um jovem casal de destaque com o médico, 
Heitor Villas Boas

NO CAMAROTE da Brahma, Marielle Bastos anfitrionou em 
grande estilo e está aí com sua cunhada, Anne Veloso

FOTOGRAFEI também o renomado advogado Pedro Alcânta-
ra com sua linda noiva, Carol Dias 


